

# EL BIEN PÚBLICO.

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Sábado 9 Marzo 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETA AL MES

AÑO XVII

Núm. 4.855

## ECONOMÍAS

### LOS CUERPOS COLEGISLADORES

Con este mismo epígrafe, en la sección segunda de las «Obligaciones generales del Estado», aparece el presupuesto de lo que cuestan al país los Cuerpos Colegisladores, en esta forma:

SENADO	Pesetas
Personal de las oficinas del Senado	314.504
Material id. id.	611.531
Total	926.035
CONGRESO	
Personal de las oficinas del Congreso	539.670
Material id. id.	483.500
Idem extraordinario	350.000
Total	1.373.170

Es decir que los Cuerpos Colegisladores, aparte de otra serie de calamidades, cuestan al contribuyente la no pequeña de gastarse la enorme cantidad de 2.299.205 pesetas.

¿Es que todo esto es necesario para la subsistencia de las Cámaras?

Nadie se atrevería a asegurarlo, y la prueba es que esos presupuestos se invierten: ya en comprar ediciones de libros á aquellos que cuentan con influencia para conseguirlo; ya en pagar á numeroso y excesivo personal; ya en construir lujosos escritorios en los que nadie escribe; ya en comprar cuadros de discutible mérito y á precios exorbitantes para adornar las paredes de determinados salones; ya, por no enumerar otra serie de gastos, en darse el lujo de conceder 10.000 pesetas, 5.000 cada Cámara, para la tan traída y llevada coronación de Zorrilla.

¿No es verdad que estos despilfarros se avienen mal con la situación en que se halla el país? ¿No es cierto que ese derroche indica bien claramente que están supérfluamente dotados los Cuerpos Colegisladores? ¿No es también exacto que es erróneo y contradictorio que en una nación arruinada como la nuestra, nos empeñemos en vivir como si tuviéramos el *superávit* que arrojan los presupuestos de los Estados-Unidos?

Esperamos que el ministro de Hacienda fijará su atención en esa capitula del presupuesto, y que conseguirá rebajarlo; y si él no se atreve, lo pedirán esos representantes del país que tanto claman por las economías, que el presupuesto de los Cuerpos Colegisladores quede reducido á la cuarta parte de lo que hasta ahora se les ha consignado, en la seguridad de que con eso tienen de sobra para llenar las atenciones propias de los mismos, en lugar de lo que hoy ocurre, que se consume la cantidad designada en gastos que nada tienen que ver con las Cámaras.

Claro es que así no habrá lujos, ni bibliotecas magníficas, ni munificencia alguna, ni, si llega el caso de alguna coronación literaria, se podrá designar cantidad

alguna para ella; pero en cambio, además de la economía que se habrá obtenido al rebajar á la cuarta parte ese capítulo de los gastos del Estado, cuando llegue algún suceso parecido, sea literario ó de otro género, el presidente de la Cámara dirá á los representantes de la patria: «Señores, dado el presupuesto con que contamos y la angustiosa situación económica del país, y entendiendo que particularmente debemos contribuir á la realización de este ó del otro pensamiento, he empezado por dar cinco, ó lo que sea, de mi bolsillo, é invito á los señores representantes á que cada cual haga lo propio. De este modo honraremos á esta ó la otra gloria nacional, sin perjudicar al abatido contribuyente.»

¿Qué aplausos no resonarían en todo el país ante un lenguaje parecido? En cambio, ¡qué lamentos y censuras no se escucharán ahora entre los que con tantos apuros contribuyen á levantar las cargas del Tesoro público, al ver de qué manera se malgasta lo que á ellos tantos sudores les ha costado!

Fijense en estas observaciones los representantes de la nación que deseen velar por sus intereses, y seguros estamos que en su día pedirán cuanto dejamos indicado, mereciendo por ello el aplauso general.

Mas si, lo que no creemos, estas quejas se pierden en el vacío, no olviden que puede llegar un día en que por autores ó por cómplices de tanto despilfarro el país arruinado les exija la responsabilidad á que se hagan acreedores.

## EIFFEL Y SU TORRE

Los grandes hombres se parecen á las mujeres feas: ni «unos» ni «otras» llegan á comprender jamás lo que son.

No hay mujer fea que quiera pasar por tal; ni hombre eminente que se haya creído tener talento.

La presunción es patrimonio de aquéllas; la modestia es peculiar en éstos.

El prototipo del hombre eminente se halla muy bien representado en la persona del distinguido y célebre ingeniero Monsieur Eiffel. Singular atractivo en la conversación; amabilidad extremada en su proceder; incomparable entusiasmo por cuanto con las ciencias exactas se relaciona; exento de superficialidad; modesto en grado sumo, y enamorado, no á la manera de Helena y Semiramis, nó; enamorado de su Torre, con el purísimo amor que sintieron Dante y Petrarca, por Beatriz y Laura; vive por ella y sufre y goza, ora estando lejos, ya caracoleando los mil quinientos escalones que en forma de espiral conducen á la cuarta plataforma de su atrevida obra, ya, por fin, extremando su amabilidad hasta el punto de sentar plaza de «cicero ne» en cuantas ascensiones verifica.

Hemos logrado esta distinción, pudiendo observar cuánto llevamos manifestado.

La ascension á la gigantesca pirámide, — dos veces más alta que la pirámide de Chéops, que su mole sola ha colocado entre las siete maravillas del mundo, — tal como

se verifica hoy, es sorprendente.

Alcanza la primera plataforma la altura de 57.63 metros sobre el nivel del suelo y la de 91.13 sobre el del mar. Una escalera, bastante cómoda, conduce á ella. El visitante queda admirado al contemplar de cerca aquel espeso bosque de hierro — que no otra cosa parece el interior de aquel portento — admiración que aumenta, por modo extraordinario, al poner el pié en la espaciosa plaza que se presenta á su vista. Cuatro «restaurants» forman los lados de la misma, á saber: Frente al Champs de Mars, restaurant francés; del lado del Trocadero un restaurant flamenco; del de la avenida de la Bourdonnais, un restaurant ruso, y por fin, frente á éste, un establecimiento anglo-americano.

El excursionista salva la distancia que separa la primera de la segunda plataforma que tiene la altura de metros 149.23, por medio de otra escalera en forma de espiral y de dimension más reducida que la que conduce á la anterior. Es admirable el hermoso panorama que al llegar á aquellas alturas se disfruta; y tenemos por seguro, que, la mayor parte de los visitantes, se darán por satisfechos con ascender solo hasta ella. Por la forma especial de la Torre, tiene esta plataforma dimensiones muchísimo menores que la primera; con todo, para que el lector se forme idea de la grandiosidad de la misma, baste saber que alcanza una superficie de 1.416 metros.

La ascension á la plataforma tercera, 239.43 metros y, por consiguiente, á la parte superior de la Torre, 300 metros, quedará reservada á los «espíritus fuertes». No nos cabe duda que variará la impresión que se siente hoy cuando se logren aquellas alturas por medio de ascensor; pero, con todo, las personas que, sin ser pusilánimes, no tengan verdadera afición por esta clase de «sport» creemos que prescindirán de satisfacer su curiosidad.

A la altura de 300 metros, en los puntos situados en el mismo horizonte que el del pié de la Torre, se extenderá la vista hasta 60 kilómetros; y, hasta 120 á 130, para las altitudes más elevadas.

En cada uno de los pisos en que la Torre está subdividida existen diferentes aparatos para observaciones meteorológicas; termómetro, etc.; observaciones que anotadas diariamente, y reunidas en un volumen, se presentarán — según nuestras noticias — en el próximo Certámen y que han de resultar indudablemente tan útiles como curiosas.

El domingo pudimos personalmente observar, que existía un grado menos de temperatura entre la primera y tercera plataforma ó sea en una diferencia de altura de 150 metros aproximadamente. — M. Moliné Roca.

## BOLETIN HIGIÉNICO

La influencia de la música en el organismo, no siempre es beneficiosa.

Las acciones más meritorias, las ideas más nobles surgen á veces de ese inexplicable efecto que causa en nosotros la audi-

ción de una melodía; en cambio suele producir hechos muy cercanos de la locura ó ridiculeces inverosímiles.

La música, es la chispa que prende fuego á la mina ya dispuesta; así se concibe que mientras unos saborean en ella todo el placer que el bien supone, otros hallan en sus acordes la embriaguez que requieren la pasión, para que borrado el último escrúpulo, se llegue hasta el más abominable de los crímenes.

Hay música que debe colocarse como un inefable don que endulza esta vida de penas y amarguras.

Hay música cuyo poder desmoralizador es tanto, que difícilmente se encontrará otro medio más enérgico para iniciar en el vicio á un alma virgen é inocente.

La asociación de ideas nace con mayor facilidad de la música; las armonías que se oyeron por primera vez, cuando el ánimo se hallaba libre de toda pena, despiertan siempre bellos sentimientos, y los acordes que llegarán á nuestros oídos en momentos de dolor, causan al repetirse, idénticos sufrimientos.

La música de la niñez es siempre bella; ¿quién no recuerda con placer la primera canción que arrulló su sueño, en brazos de su madre? Los ojos se llenan de lágrimas al escuchar esas sencillas melopeas, que por lo vulgares resultarían ridículas para quien no pudiese evocar con ellas la santa religión del recuerdo. ¡Bendita sea mi madre y benditas esas triviales notas que traen á mi oído y á mi mente la imagen de los días más hermosos de mi vida!

Otro ejemplo completamente contrario puede explicar efectos diametralmente opuestos. Una mujer agoniza, la desesperación se pinta en todos los semblantes. El crimen se concibe como una protesta y la resignación está aún muy lejos. En este instantáneo, una música callejera llega hasta vuestro oído repitiendo como una maldición los acordes de cualquier cosa.

Si durante vuestra vida volvéis á escuchar semejante música, ¿será extraño que pase por vuestra alma una nube de pena y ansiedad?

A parte de estas influencias, existe en la música un poder predisponente, aún cuando se oiga por primera vez.

La música Lírica, haciendo excepción de lo exótico de algunos libretos, es beneficiosa. Allí se siente palpar la vida humana, con sus dolores y sus goces, sus virtudes y sus vicios, y aunque ciertas enormidades solo pueden pasar puestas en música, el conjunto subyuga y el resultando es generalmente bueno.

Cuando se pretende ensalzar una pasión, un defecto, rodeándole de la aureola de la melodía y el sensualismo, (vr gr.) resalta en todas las cadencias, el efecto es pésimo para el individuo y para la sociedad entera. Esta clase de música se populariza con rapidez y fregonas y pilluelos la vocan á todas horas, demostrando que no son precisamente las naturalezas cultas las más impresionadas por ciertas melodías.

El picaresco influjo de algunas canciones,

forma época en las sociedades que, á com-  
pás de la música, marchan por las vías mas  
extravagantes.

Unas veces, se arroja por la ventana to-  
do el bagaje que estorba, y la cancion  
trueca el sentido moral, favoreciendo im-  
pulsos incalificables; otras, el pueblo de-  
creta y ejecuta sus justicias, berreando  
canciones patrióticas.

Considerada en relacion con el individuo  
la música es un excitante de primera fuer-  
za; no conviene á las personas excesiva-  
mente nerviosas.

Hoy el temperamento nervioso linfático  
predomina; sin embargo, no sabemos que  
nadie se prive del placer que la música pro-  
porciona.

El histerismo, entre otras circunstancias  
abonadas á su producción, cuenta con ese  
romanticismo clorótico, que causa la perpe-  
tracion de excesos melódicos. Podiéramos  
citar casos.

Los niños sienten con gran vivacidad los  
efectos de la música; los débiles y enclen-  
ques parecen más apropósito para ello.

En resumen: no siempre la música que  
más agrada es lo mejor. Los efectos que  
produce generalmente son malos; hay me-  
lodías que se indigestan.

Si debe juzgarse á un pueblo, óigase lo  
que canta.—Adolfo de Castro.

#### LAS ESCUELAS DE CIEGOS

M. Guilbeau, profesor de historia en la  
Institucion nacional francesa de jóvenes  
ciegos, acaba de publicar un interesante  
libro, del cual extractamos los siguientes  
datos.

El número de ciegos que hay en Euro-  
pa es próximamente de unos 300.000. En  
ciertas regiones de Africa, el Sudan por  
ejemplo, circulan por cuadrillas numero-  
sas. En Argelia se encuentran 1.336 niños  
y 5.330 adultos que carecen de vista.

Francia tiene, segun el censo de 1883,  
32.052 ciegos de ambos sexos, de los cua-  
les reciben su instruccion en 23 escuelas,  
un gran número de ellos

La gran Institucion de Paris, que ha ser-  
vido de modelo á casi todas las escuelas de  
ciegos del mundo, depende del ministerio  
del Interior y ocupa desde 1843 un sober-  
bio edificio en el boulevard de los Inváli-  
dos. Contiene más de 150 jóvenes y 80  
muchachas. Entre sus profesores, 19 hom-  
bres y 10 mujeres, son ciegos.

La música la cultivan con preferencia,  
contándose entre ellos bastantes profesores  
distinguidos, que dan notables conciertos,  
á los que acude numeroso público. Ade-  
más, en dicha escuela hay una imprenta  
en donde solamente trabajan ciegos, ha-  
biendo dado al público desde 1852 más de  
58.000 volúmenes. La encuadernacion es  
otro de los trabajos en que sobresalen los  
alumnos.

De todo lo cual se deduce que los desdi-  
chados que carecen de vista, serán de ca-  
da día más instruidos en las necesidades de  
la vida y acabarán por entrar en la circula-  
cion social con casi todos los ingenios y  
la mayor parte de las ocupaciones del resto  
de los mortales.

#### Noticias Varias

Se ha constituido en Barcelona la junta  
encargada de erigir un monumento á la  
memoria del canónigo D. Pablo Claris, de-  
fensor de las libertades catalanas, con el  
propósito de que se inaugure el 27 de fe-  
brero de 1890, aniversario de su falleci-  
miento. Preside dicha junta el Sr. Riús y  
Taufel, y ex secretario el Sr. Peruzzi.

—En el teatro de Ratisbonne, uno de  
los mejores de Alemania, se cantará dentro  
de poco una ópera titulada «Diana de So-  
lange», cuyo compositor no es otro que  
el duque reinante Ernesto II de Sajonia  
Coburgo Gotha. El poema es de Mr. Othon  
Orechler.

—Son ya tres las sociedades corales de  
Galicia que irán á París á disputar el pre-  
mio de honor en el certámen internacio-  
nal que se celebrará con motivo de la Ex-  
posicion Universal.

De la Coruña asistirán El Eco y una  
nueva masa coral

Tambien se apercibe á tomar parte en  
la honrosa lucha el Orfeon gallego de  
Lugo.

—El ayuntamiento de Teruel ha acor-  
dado llamar plaza de Breton á la que en  
aquella capital se halla contigua á la iglesia  
de San Pedro, en que se guardan los res-  
tos de Marsilla é Isabel.

—Los diarios de Atenas dán una noti-  
cia de mucho interés para los artistas y  
arqueólogos. En las excavaciones que des-  
de hace muchos años está haciendo en la  
Acropolis la Sociedad Arqueológica, acaba  
de descubrirse un fragmento de inscrip-  
cion que contiene la cuenta de las mate-  
rias preciosas entregadas á Fidias para la  
estátua de Athena.

—En Nueva-York una pobre mujer viu-  
da con tres hijos decidió salir en busca de  
trabajo y dejó á los dos mayores encerra-  
dos en la casa, llevándose en sus brazos al  
mas pequeño. A su regreso como á una  
milla de distancia, notó que su casa estaba  
ardiendo; presa de la mayor consternacion,  
envió al niño que llevaba en su paño-  
lon y colocándole al lado de una espaliza-  
da corrió al socorro de los otros

Segun se aproximaba oía los lamentos  
de las pobres criaturas que se iban debili-  
tando gradualmente. Al llegar, la casa ha-  
bia sido destruida y sus hijos habian pe-  
recido entre las llamas.

Loca de dolor olvidó al que habia de-  
jado en el camino, y cuando vuelta en sí  
fué á buscarle, un cuadro horroroso se  
presentó á sus ojos, el niño habia sido  
atacado y destrozado por los cerdos.

—Dice un periódico de América que si  
el general Boulanger obtiene el divorcio  
contra su esposa, no tardará en casarse  
con la mujer divorciada de M. Joseph Lu-  
cas, de San Luis. Mme Fanny Lucas es  
hija de uno de los mas antiguos y mas con-  
siderados residentes de San Luis, el cor-  
nel Mac-Laran. Su casamiento con mon-  
sieur Lucas, cuyo padre pasaba, antes de  
su muerte por el hombre mas rico de San  
Luis, fué desgraciado.

Divorciada desde hace unos dos años,  
vive en Europa, y actualmente se halla en  
Italia. Es una mujer de gran belleza y  
gran distincion. Conoció á Boulanger en  
Nueva-York en una recepcion dada á los  
delegados franceses que fueron al cente-  
nario de la batalla de Yorktown en 1881.  
El general quedó prendado de la hermo-  
sura de la joven Mme. Lucas, y mas tarde  
la trató en San Luis, y segun se afirma,  
desde que ella está en Europa la ha visita-  
do varias veces

—El 10 de Febrero ingresó en el asilo  
de Orage Farm, Estado de Illinois (Nueva-  
York) un chico de 11 años, loco rematado  
á consecuencia del abuso del tabaco. En  
Harrisburgo, Filadelfia, tambien se registra  
otra víctima en la persona de un joven fu-  
mador inveterado de 23 años, muerto, se-  
gun afirman los médicos, envenenado por  
dicha droga.

—El oncenno juego de la partida de ajed-  
rez jugada el 10 de Febrero en la Habana  
entre Steinitz y Tchigo in ha sido ganado  
por este último, quien lleva ganados 5 con-  
tra 6 de su contendientes.

—El Emperador de Austria ha dispues-  
to que el protocolo oficial acerca de la ca-  
tástrofe de Meyerling se comunique á los  
miembros de la aristocracia, del clero, á  
los políticos y á los publicistas, para que se  
sepa la verdad de lo ocurrido; pero no se

publicará en el periódico oficial.

En dicho protocolo se leen los dos párra-  
fos siguientes acerca de la muerte de la Ba-  
ronesa Vrescera y del Príncipe Rodolfo:

«La joven ha sido encontrada de rodillas  
ante el lecho, la cabeza apoyada en la cama  
y una herida de bala que le atravesaba las  
sienes. Esta bala «era explosiva, pero no  
estalló». El Príncipe Rodolfo estaba ten-  
dido sobre la cama, muerto por una bala  
que se disparó en la sien derecha; la bala  
era tambien explosiva, é hizo pedazos una  
parte de la cabeza y del cráneo.

El Príncipe Felipe de Coburgo, al entrar  
en la cámara mortuoria, se afectó de tal  
modo que cayó sobre una silla sin poder  
proferir una sola palabra; este estado de  
postracion duró cerca de un cuarto de  
hora. Durante este tiempo todas las perso-  
nas que habitaban la casa de Meyerling  
fueron entrando en la habitacion y pudie-  
ron ver con sus propios ojos lo que habia  
sucedido. Por consiguiente, se hizo imposi-  
ble ocultar la verdad, aunque se hubiese  
querido »

#### Miscelánea política

Al General Cassola ¿se le han olvidado  
los oficiales que tiene un batallón.

Véase de qué modo:

«El señor Romero Robledo: Un batallón  
tiene 27 oficiales.

El Sr. Cassola: Veinticinco

El Sr. Romero Robledo: Veintisiete.

El Sr. Cassola: Veinticinco.

El Sr. Romero Robledo: Veintisiete. Yo  
creo que son 27: pero vamos á sumar; un  
teniente coronel, dos comandantes, y son  
tres; seis capitanes y van nueve; 13 te-  
nientes y suman 22, y cinco alféreces que  
son los 27. (Risas.)

¿Está conforme S. S.?

El Sr. Cassola: Estoy conforme.»

Plancha y estupefaccion general.

Tan marcado está el señor Cassola con  
sus reformas, que necesita que un hombre  
civil le diga el número de oficiales de que  
consta un batallón.

Asegura «El Imparcial» que si hoy es  
una cosa corriente abrir el pago á las cla-  
ses activas y pasivas, al paso que vamos,  
si Dios no lo remedia, pronto será un acon-  
tecimiento.

De mano maestra.

Esta es la mejor apologia del fusionismo.  
Y como el testimonio del colega es de  
mayor excepcion, levantamos acta de sus  
palabras.

Exclama «El Liberal:»

«¡Pobre sufragio universal!»

Cierto, pobre y tan pobre.

Como que el Gobierno ha hecho que se  
lea el dictámen la víspera de Carnaval.

Y aspira á que se discuta en la Cuares-  
ma.

Sin duda para que se apruebe en la se-  
mana de Pasión.

Dice «El Imparcial» que el Sr. Martos  
tiene ya tomada su determinacion.

Y lo escribe hasta con letra bastardilla,  
como diciendo...

Ha resuelto quedarse donde estaba.

En la presidencia del Congreso.

«El Imparcial» pregunta dónde está re-  
fugiada la inmoralidad administrativa.

Vive amigablemente en la casa fusionista.  
Entre los yernos de la mayoría.

Los reformistas están de pesca  
Así lo dice «El Diario Español» en estos  
términos:

«Porque la política anda muy revuelta,  
Y ya se sabe que...

A rio revuelto...

Ganancia de pescadores.»

Deben ser pescadores de caña.

Por el tiempo que hace que tienen en  
remojo el anzuelo, sin obtener resultado.

Escribe «El Imparcial» que hoy no son  
ministros de Hacienda los que engañan,  
sino esta carterá la que engaña á los que  
la aceptan.

Pues si es así, ¿por qué la admiten?

¿Para que pague los vidrios rotos el país  
que es el que nunca se puede llamar á  
engaño?

«El Correo», hablando de la enmienda  
del señor Monares:

«Desechada la enmienda al fin, ¡¡¡Dios

sea loado mil veces!!!»

Mucho miedo decian tener los ministe-  
riales á la enmienda, cuando tanto se re-  
gojijan por haber sido desecheda.

Y es que el alma era buena.

Aun puesta en manos de los gamacistas.

## Gacetilla

En la madrugada de hoy ha fallecido re-  
pentinamente en Palma de Mallorca el se-  
ñor D. José Ramis de Aireflor, comandan-  
te militar de Marina que fué hace poco de  
esta Provincia.

Los numerosos amigos que dicho señor  
Ramis contaba en esta ciudad, sentirán  
tanto mas su fallecimiento, cuanto mayo-  
res eran las simpatías que habia sabido  
captarse, gracias á las bellas cualidades  
que le adornaban. Descanse el paz el alma  
del finado, y reciban sus hijos y demás fa-  
milia nuestro más sentido pésame, por la  
irreparable pérdida que acaban de experi-  
mentar.

La fragata «Numancia» y el crucero  
«Navarra», abandonarán el miércoles pró-  
ximo las aguas de este puerto con rumbo  
á Cádiz, á no mediar orden en contrario.

—Ha sido destino al Apos'adero de Fi-  
lipinas el sargento segundo de la fragata  
«Numancia» Antonio Conejero Villegas.

—El segundo maquinista de la Armada  
D. Julio Rodriguez y Fernandez, ha sido  
pasaportado para Ferrol con objeto de pres-  
tar exámen en opcion á la clase inmediata.

—Es esperado en este puerto, del lunes al  
mártes de la próxima semana, procedente  
de Cartagena y con objeto de incorporarse  
á la Escuadra de Instruccion, el crucero de  
tercera clase «Isla de Luzon» mandado por  
el Capitan de fragata D. José Morgado y  
Pita da Veiga.

En las cárceles de este Partido existian  
hoy tres presos con causa pendiente y seis  
sufriendo condena.

El lunes próximo once del actual empe-  
zará la revista anual de armamento á los  
cuerpos de la guarnicion, que pasará el  
Excmo. Sr. General Gobernador militar de  
esta Plaza.

La Junta Directiva de la Asociacion de  
Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad,  
ha dado las gracias en atento oficio, á los  
individuos de la música de la Escuadra de  
instruccion, que en los últimos dias de car-  
naval han implorado la caridad pública, á  
beneficio de dicha Asociacion y otros Esta-  
blecimientos benéficos de esta ciudad.

Hállanse muy adelantadas las obras que  
se verifican en el vapor «Ciudad de Ciuda-  
dela», siendo muy probable que á últimos  
de este mes pueda dicho vapor inaugurar  
la nueva línea á cuyo servicio está desti-  
nado.

En reemplazo del Magistrado D. Miguel  
Duran ha llegado hoy á Palma D. Casildo  
Isabala para ocupar la vacante que dejó  
aquél.

Mañana por la tarde saldrá para Barce-  
lona el vapor «Ciudad de Cádiz» que se  
halla purgando cuarentena en el lazareto  
súcio de este puerto.

Hoy han embarcado los buques de la es-  
cuadra viveres para dos meses, que son los  
que existían en los depósitos de este  
puerto.

Anoche, en una tienda situada en la  
Plaza de la verdura, al ir á apagar un quin-

qué, reventóse éste cayendo al suelo, de modo que pudiera haber ocurrido un incendio si no se hubiese acudido á tiempo para apagarlo, lo que se consiguió despues de grandes esfuerzos.

Por telegramas que nos ha facilitado el Banco de Mahon sabemos que los fondos públicos se cotizaban en el Bolsin de Barcelona en la noche de ayer, el 4 p<sup>o</sup> interior á 75'37, y el exterior á 77'32; y que esta mañana se cotizaban á 75'47 y 77'40 respectivamente.

A las tres de esta tarde se cotizaba el interior á 74'77 y el exterior á 76'75.

Por derechos de cuarentena y Lazareto ha ingresado la Administracion de Aduanas en la Subalterna de este Partido 2 213'66 pesetas.

El vapor-correo «Puerto-Mahon» ha embarcado con destino á Barcelona los efectos siguientes: 70 fardos tegidos de la «Industrial Mahonesa», 88 kilos id., 300 botellas vino tinto del pais, 1 caja efectos de apicultura, 17 id. vacias, 13 id. queso, 76 calzado, 4 fardos pieles curtidas, 66 cueros, piperia vacia y varias cajas mostrarios: y para Alcudia 84 cabezas cerda.

Grandes elogios hace la prensa del cuadro del Sr. Maura—hermano del ex-vice-presidente del Congreso—que estaba de pensionado en Roma.

Representa el lienzo el momento en que Fulvia, armada de la célebre aguja de oro, se dispone á atravesar la lengua de Ciceron, cuya cabeza le presenta un esclavo sobre áurea bandeja. Marco Antonio y otros personajes romanos presencian la escena reclinados en *tricliniums* cubiertos de pieles.

Las figuras que más atraen la mirada son las de Marco Antonio cuyo carácter brutal expresa á maravilla el pintor, y la de la mujer pérfida y licenciosa contra cuyas costumbres declamara el principe de los oradores.

#### MODAS Y SALONES

Los trajes de última novedad para señoritas jóvenes son verdaderos poemas de sencillez y elegancia. Cuando no adoptan la forma Imperio, ó sea las líneas rectas con el cinturón y el escote redondo, las jóvenes lucen trajes vaporosos de tul, punto de espíritu, gasa ó muselina drapada. He visto un precioso modelo de muselina de seda blanca bordada de motitas café. En el bajo tres bandas de cinta de raso. Una túnica graciosamente drapada, ligera como una nube, se halla sujeta en varias partes por multitud de laticis de raso blanco. A la izquierda dos cintas dibujan una gran limosnera formando caídas hasta el borde de la falda. El cuerpo escotado en fichú está adornado con una pequeña drapería recogida con un lazo en el pecho y con otro en el hombro derecho.

También es del mismo género otro modelo de crespon de la China verde agua. Toda la elegancia de este modelo consiste en los finisimos pliegues del crespon y en el matiz del color.

Como adorno solo una cinta de moaré de reflejos transparentes como el agua de un cristalino lago. El cuerpo es un simple fichú formado por dos draperías cruzadas en el pecho y en la espalda. Una coca de cinta marca el hombro derecho. Solo compiten con este delicado color el azul pálido y el malva. Los tres son los predilectos de las rubias, y ya saben lo que se hacen, porque les sientan á las mil maravillas. En cambio las morenas eligen con razon el rojo, el rosa fuerte y el maíz.

Las tocas prometen ser en la próxima primavera el adorno favorito de las jóvenes guapas. Claro es que desaparecerá de ellas la orla de pieles que las adornaba, siendo reemplazada con cintas, rizados, flores. Se ha visto que favorecen, que permiten desplegar tesoros de gracia y de buen gusto en su ornamentación, y esto basta para justificar su apogeo. Alternarán con

las microscópicas capotas *beguina* que cada día son más pequeñas y más distinguidas.

La seda y el terciopelo negros constituyen con el moaré los adornos que acusan la última novedad.—*Ernestina*.

#### Variedades

### Circo Parlamentario

#### Nacional

#### Temporada de Primavera de 1889

La Empresa fusionista de P. M. Sagasta y Comparsería que sigue explotando este Circo, deseosa de obtener, como hasta ahora, el *alto* favor de unos y el aplauso convencional, á tipo alzado, de otros muchos, ha acordado regirse en la próxima temporada de primavera por el siguiente

#### PROGRAMA

PRIMERO.—Gran discusión, á toda orquesta, y á derecho foral corrido de la fantasía sinfónica titulada

#### CÓDIGO CIVIL

arreglo del maestro burgalés Alonso Martínez é instrumentada á trozos por Romero Girón, y tomada de aquí y de allá y de todas partes, á estilo fusionista, para confusión de logistas y desespero del carácter nacional.

En esta obra, que algunos califican de «Música Celestial», y en la cual tomarán parte todos los violones, trompas, bombos y platillos de la orquesta, sobresalen un *allegro vivace* de pitos á cargo de las provincias, y el *andante zorzando* de lo más saliente y celebrado de la legislación española.

La Empresa confía en que esta fantasía proporcionará muchas entradas... á los curiales y muchas salidas... de tono.

SEGUNDO.—Pantomina joco-trágica, á salga lo que saliere, primera producción de un demócrata viejo, gallego becerril, nominada

#### LAS ANTILLAS VOTANDO

dirigida por su autor y cuya representación *ad libitum* se dejará á cargo de los Capitanes Generales de Cuba y Puerto Rico para que hagan en ella mangas y capirotos, según convenga á los empresarios.

TERCERO.—Gran *reprisse* del célebre espectáculo nacional en que toman parte todos los partidos, conocido con el nombre de

#### EL SALTO DEL TRAMPOLÍN

en el cual harán su presentación el pais, la industria, el comercio, la agricultura, y todos las ex-fuerzas vivas nacionales. Como el estado de debilidad de estos artistas no les permite ya tales ejercicios, ayudarán á aquellos los libre-cambistas más reputados y otros nuevos en estado de merecer. Para la mejor presentación de esta obra, la empresa se reserva el uso de la fusta en sus variadas formas de recaudadores de impuestos, denuncias, apremios y embargos.

Se previene anticipadamente al público que el gran mérito de este espectáculo consiste en birlarle los cuartos al espectador, por un sistema ilusionista.

CUARTO.—«Great attraction» de la temporada. Estreno de la bufonada mimico-silbable, á beneficio de caciques

#### EL SUFRAGIO UNIVERSAL

presentada con todos los detalles de su interesante argumento.

La Empresa ha adquirido para esta bufonada un completo y vistoso *atrezzo* de garrotes, relojes electorales, urnas de cuádruple fondo, actas en blanco, etc. El espectáculo terminará con el cuadro disolvente de la sinceridad electoral.

No se permitirá la entrada á los militares. A lo sumo, cuando éstos lo tengan por conveniente, podrán impedir los efectos de la obra

QUINTO.—Presentación por el artista Venanciano del conocido tronco

#### LOS PRESUPUESTOS

que recorrerá á todo galope el circo, atropellando enmiendas y adiciones.

Para este número la Empresa prepara en esta temporada una novedad notable. los presupuestos se presentarán nivelados... aparentemente. Al efecto se regalará á cada espectador un lente de aumento para que mire los ingresos y otro lente de y otro lente de disminucion para que examine los gastos

NOTAS.—Los precios de abono no se

fijan por innecesarios. La Empresa cobrará los que le parezca.

—Este programa podrá ser alterado en todo ó en parte, á voluntad de los empresarios.

—No se concede á los espectadores otro derecho que el del pataleo.

Se darán salidas... para Buenos-Aires

#### MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 8.—2 terneros 168 y 1 vaca 151, Juan Caules (Alayor); 5 corderos 70 Biniañou; 1 ternera 87, Lorenzo Vincent (Alayor); 1 id. 86 y 2 corderos 30, estancia Binicalaf Bartolomé; 1 ternera 98, estancia Binicalaf Nicolás; 1 buey 199, Binibeca Vey; 2 carneros 22, Binisefuet; 1 id. 16, Se Garriga (S. Clemente); 5 id 109, Mulsuplá Amagat; 1 ternera 99, Turnalty de Dalt, y 2 cerdos

Día 9.—1 ternero 162 estancia Binilleuti de Baix; 1 buey 312, Turrubeu Vey; 1 carnero 47, Terrauba Nou; 1 id. estancia Alcayduset; 3 id. 32 y 1 buey 245, Llimpa (Alayor); 2 terneros 294, Casetas Novas; 1 ternera 81, Binisefuet Vey; 1 buey 252, Lloch Nou; 1 ternero 306, noria Juan Oliver; 5 carneros 57, Turnalty Capitá y 2 cerdos 69.

#### TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.

Cádiz 8.—9 n.

He visitado al Sr. Peral, quien, despues de algunas esplicaciones que tuvo á bien hacerme, me aseguró tener la firme esperanza de que el Submarino cruzará el estrecho de Gibraltar.

El Ilustre marino proponíase hoy instalar el circuito de acumuladores, lo que no ha podido verificar por efecto del mal tiempo reinante en esta parte del litoral.—*Mencheta*.

Madrid 8.—9'45 n.

Corre con insistencia el rumor de que el Sr. Baró, Director de Sanidad, ha presentado la dimision de su cargo.

Dícese que el Sr. Silvela planteará en el Congreso un debate sobre el estado de la administracion de Justicia.

Carece de exactitud la noticia circulada estos días, de que los insurrectos de Cartagena se hayan acogido á indulto.

Madrid 8.—10'15 n.

En junta celebrada por el Sr. Ministro de la Guerra con los Directores de las diferentes Armas, se ha convenido en plantear varias economías sin afectar en nada al actual contingente del Ejército.

Se ha ordenado que la Escuadra de Instrucción vaya á Cádiz, haciendo escala en los puertos de Málaga y Almería.

Madrid 8.—10'30 n.

La prensa ministerial niega en absoluto que en el seno del Gabinete haya surgido motivo alguno para producir la crisis.

El lunes tendrá lugar en el Congreso la votacion definitiva del proyecto de ley de reformas militares

En la discusión de las economías, los Ministros han determinado, que en conjunto las que se pueden introducir, alcanzarán la suma de diez millones menos de lo que se indicaba.

Madrid 9.—1'25 madrug.

«La Gaceta» publica el decreto sobre reformas de ordenanzas de Aduanas, el nombramiento de Director de Instrucción pública en favor del señor Santamaria, y nombramientos de vocales para la comision que ha de informar en el asunto referente á la Liga Agraria en favor de los señores Escosura, Conde, Bernardo, Moreno, Rodriguez y Azcárate.

Madrid 9.—12'15 t.

Los radicales de Inglaterra se opondrán enérgicamente á la aprobacion del proyecto que el Gobierno intenta llevar á las Cámaras, en que pide autorizacion para construir setenta buques de guerra.

Se acentúa en China la hostilidad, en varias ocasiones demostrada, contra los extranjeros.

En Polonia ha ocurrido un temblor de tierra, sin que afortunadamente haya ocasionado daños ni desgracias personales.

Madrid 9.—12'45 t.

La opinion pública en Paris acusa á Mrs. Deronlede y Laguerde de haber intentado seducir á oficiales del Ejército.

En las transacciones bursátiles, las acciones de la Caja de Descuentos de Paris han sufrido notable descenso.

Madrid 9.—12'30 t.

El Banco de Francia ha entregado á la Caja de Descuentos, cien millones de francos para satisfacer á los imponentes que pidan sus créditos.

El Periódico El Correo considera que seria una medida muy beneficiosa para Francia, levantar el destierro al Duque de Aumale.

Madrid 9.—12'45 t.

El periódico «El Dia» atribuye al suicidio del Director de la Caja de Descuentos de Paris, la causa de la baja experimentada por los valores en dicha plaza, cuya baja ha tenido resonancia en los nuestros, si bien se supone que ésta se debe únicamente al pánico que dicho suceso ha producido en los primeros momentos, toda vez que los fondos españoles á última hora se habian respuesto bastante.

Madrid 9.—2 t.

Trátase de suprimir las actuales Direcciones del Ministerio de la guerra, sustituyéndolas por otras tres para Armas generales y dos especiales para Carabineros y Guardia civil.

Créese que el Gobierno no admitirá al Sr. Baró la dimision que éste ha presentado del cargo de Director de Beneficencia y Sanidad.

Si fracasaran las gestiones entabladas con Alemania respecto al asunto de los alcoholes el lunes la comision presentará su dictámen.

Madrid 9.—2'15 t.

Asegúrase en Paris que pronto se pactará un «modus vivendi» franco-italiano que favorezca la exportacion de vinos, tejidos y quincalla.

## Sección Religiosa

## Santo de hoy

Sta. Francisca viuda romana y  
Sta. Catalina de Bolonia virgen.

Mañana se hace la visita à Ntra. Sra.  
de Pilar en el Carmen.

Mañana, primer domingo de Cuaresma, en la parroquia de Sta. Maria, à las 9 y media Horas y la misa mayor, con sermón Cuaresmal que dirá D. Matías Nuza Pbro.; despues la misa última. Por la tarde, Vísperas, Completas, Sto. Rosario, luego el sermón doctrinal à cargo del Licenciado D. Francisco Cardona Pbro. y como de costumbre Miserere à voces; al anochecer continuarán los Santos Ejercicios que dirige el Rdo. P. Peidro de la Compañía de Jesús.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, à las 10 la misa mayor con sermón de Cuaresma por el propio Rdo. Sr. Cura-parroco; por la tarde Vísperas, sermón moral que dirá D. Narciso Panedas Pbro., solemnemente Miserere y Sto. Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien à las 10 la misa mayor con sermón cuaresmal à cargo de D. Gregorio Pons Pbro. à las 12 la misa de la Guarnición: por la tarde piadoso Viacrucis, sermón moral por el propio Rdo. Sr. Cura-económico, Miserere à voces y Sto. Rosario.

En las Concepcionistas, à las 7 y media continuarán los saludables ejercicios que para Señoras da el mencionado Padre Peidro.

En la Concepcion, ayuda-parroquia, por la tarde Sto. Rosario, sermón moral por el Sr. Nuza Pbro. y Miserere con acompañamiento de armonium.

En Sta. Eulalia, igualmente Sto. Rosario, sermón de Cuaresma que dirá el propio Custos D. Lorenzo Vanrell Pbro., despues canto del Perdón y letrillas.

En el Oratorio del Asilo de Huérfanas, por la tarde Rosario plática por D. Miguel Pons Pbro. y enseñanza del Catolicismo.

## Santo de mañana

I de Cuaresma

S. Meliton y compañeros mártires.

## COTIZACIONES

Barcelona 8.—4'30 t.

4 por ciento Interior.	75'27
4 por ciento Exterior.	77'25
4 por ciento amortizable id.	89'25
B. H. de Cuba id.	105'25
B. H. Colonial.	51'25
F. C. de B rna à Francia nuevas	62'00
Id. del Norte de España.	79'50
Orenses.	14'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	64'25
Id. Norte.	74'50
F. C. de Medina à O. y Vigo.	33'75
Id. Almansa.	70'00
Obligaciones Transatlánticas.	85'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00

## Empeños del Casino Mercantil

Interior	20 rs. paga alcista.
Exterior	00 rs. paga alcista.
Madrid 8.	

4 p. 00 Interior.	75'55
4 p. 00 amortizable	88'80
Bills. Hipots. de Cuba.	105'40

## Movimiento del Puerto

Despachados el 9

Para Barcelona laud «Dolores» patron Antonio Sintes con 6 trips, 1 pas. y efectos.

Para Barcelona vapor «Puerto-Mahon» Cap. D. Miguel Tuduri con 21 trip. efs. y la correspondencia.

Para Barcelona vapor «Ciudad de Cádiz» Cap. D. Antonia Genis con 122 tripulantes 272 pasajeros y carga general.

## ANUNCIOS

## ATUN EN ESCABECHE

y en aceite y muchísimas otras clases de Pescados en conservación: se encontrarán en la Confitería LA PALMA.

## AVISO

Se colgará dinero à préstamo sobre buenas hipotecas. Hay varias cantidades disponibles. Informes, Cuesta Devá. número 16.—Mahon.

ASMA  
CIGARILLOS INDIOS

de GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, Farm<sup>as</sup>, Paris  
El más eficaz de los remedios conocidos para combatir el Asma, la Tos nerviosa, los Catarros, el Insomnio.

Depósito en Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## PERDIDA

En la noche del martes último se perdió en el Casino «Circo Industrial» una cadena de oro para Señora. La persona que lo entregue à su dueño, calle del Castillo n.º 113, además de las gracias recibirá una buena gratificación.

## NODRIZA

Una leche de pocos dias desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle de la Infanta, (Molino de Nieto.)

## Oficial Panadero

Uno que desea colocacion. En esta imprenta darán razon.

## Para Vender

Lo está la casa de la calle de S. Fernando n.º 33. Para informes calle del Comercio n.º 11.

## Para Vender

Lo está una Estancia conocida por *sinia nove*, con tierras de regadío de noria y secano, situada en las inmediaciones de Villa-Cárlos. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

## Para Vender

Lo está la casa n.º 8 y 9 de la Plaza de S. Roque. Para informes calle de la Reina n.º 65.

## Para Alquilar

Desde 1.º de Octubre próximo estará para alquilar, la casa de la calle Nueva número 5; y desde hoy la de la misma calle n.º 7. Para informes en la del n.º 3, Sombrereria.

**MITAD DE PRECIO** en los viajes, hoteles, etc., para todos, en Francia y en el extranjero, informes franco à L'AGENCE INTERNATIONALE des VOYAGES, 11, boulevard Saint-Martin, Paris. Sello español para la respuesta.

## BLOQUES — 1889

para Calendarios americanos, se acaban de recibir en la imprenta de este periódico calle del Bastion, 39.

Fes de vida  
Listas de emlarque  
Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público»

## NODRIZA

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle de Sta. Eulalia número 64.

## NODRIZA

Una que desearía encontrar criatura para amamantar, leche de mes y medio. Vive calle de Sta. Eulalia n.º 35.

## Para vender

Lo está la tienda Barberia de la calle de las Moreras n.º 52 Para su ajuste calle de S. Jaime n.º 40.

## CAL

Queda abierto un horno de cal en e punto llamado *Cap des camí ver* (Alayor) al precio de 1 peseta el quintal la de terro y en polvo à 75 céntimos de peseta.

Para informes à José Sintes (a) Escolá en Alayor ó en el mismo horno.

## Vino y Jarabe de Quina y Hierro

de GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, Farm. en Paris  
Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos à estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el VINO y el Jarabe de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, desarrollan con rapidez à los niños endeblés y à las jóvenes débiles y abatidas. VINO y Jarabe cortan los tíficos *accuos* febriles, la *humedad de las manos*, y los *sudores nocturnos*: son eficaces en las *diarreas rebeldes*, facilitan las *convalecencias penosas*, y sostienen à los ancianos.  
Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUININA de PELLETIER  
Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

## Enfermedades del Pecho

## JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

de GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, Farmacéuticos en PARIS  
Este Jarabe, universalmente recomendado por los facultativos, es de gran eficacia en las *Enfermedades de los Bronquios* y del *Pulmón*; cura los *Resfriados*, *Bronquitis* y *Catarros* más tenaces, cicatriza los *tubérculos del Pulmón* de los *Tísicos* y suprime los *ataques incasantes de tos* que desesperan à los enfermos. Bajo su influencia, cesan los *Sudores nocturnos* y el enfermo recobra rápidamente la salud.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

al MÁTICO  
Preparada con las hojas del *Mático del Perú*, tan populares para la curación de la *blenorragia*, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los *flujos más tenaces* y dolorosos  
Depos. en PARIS: GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, 8, Rue Vivienne.

## OJO

## FABRICANTES DE CALZADO

En la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion n.º 39, se imprimen las cubiertas de las cajas de carton à DOS rs. vn. las ciento.

Gran rebaja en pasando de mil.  
Etiquetas para las misuras à 3, y 4, pesetas el mil.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

## HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los  
**PÁLIDOS COLORES**

Cuando se le emplea con regularidad  
Da à la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: «Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podía ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy te hallado.»  
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la  
**ANEMIA**

Cuando se le emplea con regularidad  
Da à la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las IMITACIONES y FALSIFICACIONES  
Deposito general, en Paris: BOUTRON y C<sup>ia</sup>, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.